

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'45 (mixto), 8'40 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'45 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'45 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'45 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Alejo, confesor, hijo del senador Eufemiano, en Roma.

Los santos mártires scilitanos Esperato, Narzal, Citino, Veturio, Félix, Acilino, Letancio, Januaría, Generosa, Vestina, Donata y Segunda, en Cartago.

San Jacinto, mártir, en Amastris en Paflogonia; el cual habiendo padecido muchos tormentos por decreto del presidente Castricio, murió en la cárcel.

San Generoso, mártir, en Tívoli.

Santa Teodota, mártir, en tiempo de Leon el Iconoclasta, en Constantinopla.

La dichosa muerte de san Leon IV, papa, en Roma.

San Ennodio, obispo y confesor, en Pavía.

San Teodosio, obispo, en Auxerre.

Santa Marcelina, virgen.

La traslacion de santa Marina, virgen, en Venecia.

CULTOS.—Mañana martes.—En las Teresas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media de la mañana, á las diez misa mayor en cuyo ofertorio predicará el P. Alberto Cirer, y á las siete de la tarde se dará principio al devotísimo septenario, *Te-Deum* y la reserva.

En el Hospital á las seis y media de la mañana se dará principio al septenario de la virgen del Cármen.

En Santa Magdalena á las once de la mañana empezará la novena en honra de la Beata Catalina Tomás.

En San Francisco á las once y cuarto empezará la novena de Santa Ana.

En San Jaime el segundo día de novena predicando D. Andres Nicolau.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro á la Virgen de los Desamparados.

CORREO DE HOY.

LA MISION ESPAÑOLA EN TANGER.

Al-mogheb Al-aksa periódico español de dicha ciudad, ha publicado un número extraordinario reseñando los solemnes festejos con que la colonia católica ha celebrado la inauguracion del templo de San Juan, levantado merced á la iniciativa y á los

PEREGRINACION A NUESTRA SEÑORA DE LOURDES.

Lourdes 10 de Julio.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

El 9 de Julio de 1883 será una fecha memorable para todos los que formamos parte de la Peregrinacion balear á Nuestra Señora de Lourdes. Dificilmente se borrarán nunca de nuestra memoria las gratas impresiones que recibimos ante la santa cueva de las apariciones y en la Basílica que le sirve de coronamiento.

Ayer, conforme estaba ya anunciado en los programas, era el día señalado para practicar los principales actos religiosos de la Peregrinacion. Voy á describirlos brevemente.

Fué el primero, la devotísima comunión general verificada en la misma cueva de las apariciones. A las siete y media empezó la misa que celebró el M. I. Sr. D. Tomas Rullan. Uno de los señores sacerdotes mallorquines ocupó el púlpito para enfervorizar á los peregrinos, y en los intermedios de los fervorines D. Juan Albertí ejecutó al armonium algunas piezas de música religiosas.

esfuerzos de la mision española, á cuyo frente está el ilustre y venerable padre Lerchundi.

La animacion que reinó en la poblacion marroquí en los dos días que duraron las fiestas, fué verdaderamente extraordinaria. La calle del Zoco, que conduce al templo, se hallaba engalanada con arcos, banderas y gallardetes, y por la noche se iluminó con vasos de colores formando triángulos. En el centro de la plazuela del Zoco, sobre una elevada asta, ondeaba el pabellon marroquí.

El nuevo templo se halla bien situado, desde la esplanada que se domina el Estrecho en toda su estension.

A la ceremonia de la consagracion asistió lo más distinguido de la colonia europea, y durante el acto se ejecutó por una banda de música la Marcha Real española.

El primer día de las fiestas, los católicos quisieron hacer partícipes de su alegría á los presos marroquíes, y les distribuyeron limosnas y una buena comida.

EL CONDE DE CHAMBORD.

Las noticias mas interesantes son las contenidas en un telegrama de Paris, fecha del 13, que publica *El Imparcial*. Dice así:

«Las noticias referentes al conde de Chambord son muy contradictorias. El *Figaro* publica telegramas considerándole fuera de peligro. Los despachos oficiales no dan detalles.

El boletín redactado ayer á las doce de la mañana, declaraba que la ligera mejoría presentada no hacia progresos.

Hoy se ha recibido otro diciendo que disminuyen notablemente las fuerzas del enfermo, el cual ha perdido el conocimiento.

El *Gaulois* declara que está autorizado para publicar el testamento que trasmite, sin responder de su completa exactitud.

El conde de Chambord recomienda especialmente la obediencia de todos al heredero del trono de Francia.

El conde y la condesa de Paris heredan todos los bienes, bajo las condiciones siguientes: El conde de Paris, las colecciones artísticas, la biblioteca, los documentos que interesen á la casa de Francia, y los fondos necesarios para continuar pagando las pensiones de mil francos anuales instituidas por Carlos X.

La duquesa de Madrid, así como el duque de Parma, el conde Bardi y la gran duquesa de Toscana heredan 50,000 francos de renta.

Al llegar el momento de distribuir el pan de los ángeles, los peregrinos se acercaron con edificante devocion á la reja de la cueva, para recibir el augusto sacramento de manos de nuestro dignísimo presidente, en cuya obra le ayudó el que escribe estas líneas. Durante la comunión se cantaron motetes apropiados al acto que se verificaba. Terminada la misa, el M. I. Sr. D. Joaquin Dameto celebró la de accion de gracias, y el sacerdote que ocupaba el púlpito excitó á los peregrinos á que orasen por Mallorca... El recuerdo de la patria querida, de los seres amados de nuestro corazón, de las personas que nos habian seguido en espíritu, separadas en aquel momento de nosotros por centenares de leguas, conmovió de tal suerte á los peregrinos, que todos prorrumpieron en lágrimas, y con el corazón más bien que con los labios oraron fervorosamente por sus respectivas familias, por los buenos mallorquines que conservan las tradiciones religiosas de sus mayores, y por los que han renegado de la fe de sus antepasados; por España, por Francia, por Leon XIII, por nuestro amadísimo Prelado, por la iglesia de Mallorca; en una palabra, por todas las necesidades del mundo católico...

A las diez y media empezó en la Basílica la misa mayor. Fué el celebrante el M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig, asistido de Diácono por el M. I. Sr. D. Sebastian Vives, Canónigo Doctoral de Ciudadela, y

A la muerte de la condesa, el capital correspondiente á cada príncipe de la casa de Francia, que recibirán como recuerdo un objeto histórico perteneciente al conde de Chambord.»

Un nuevo despacho que nos comunica la *Agencia Fabra* con noticia del estado del conde de Chambord, en la madrugada de hoy 13, anuncia estar próximo, á lo que parece, el desenlace fatal de la enfermedad.

Dice así:

«Londres 13.—El *Standard* publica un despacho de Viena fechado en la madrugada de hoy diciendo que el conde de Chambord ha perdido el conocimiento y que su muerte se considera muy cercana.»

EL CÓLERA.

A *El Figaro* le dicen de Alejandría, que por termino medio, ocurren 230 casos de cólera en los puntos contaminados. Hasta la fecha, solo se conoce oficialmente la muerte de cinco europeos.

Continua siendo numerosa la emigracion de Mansourah y Samanoud, que se dirige á Tintah, Alejandría y El Cairo. En esta última ciudad, la policia detiene á los fugitivos y los conduce á Mokattam, entre abassieh y la ciudadela. Se calcula en 3 000 el número de europeos emigrantes y en 1.000 el de los sirios.

El Doctor Grant del Cairo ha teleografiado al presidente de la Sociedad médica de Londres, manifestándole que el cólera ha sido importado en Damietta desde Bombay. Igual opinion espresa del doctor Flood en una carta que publica el diario oficial de Egipto.

Hé aquí los últimos telegramas:

«Alejandría 12.—El cólera se ha recrudecido en Damietta, disminuyendo, aunque poco, en Mansourah, pero la noticia grave de hoy es que han sido atacados varios soldados que formaban el cordón sanitario.

El número de defunciones fué ayer de 92 en Mansourat y de 62 en Damietta.

Londres 12.—Segun noticias de Singapore, son tan grandes los estragos que hace el cólera en Swatow (China), que se calcula en 11,000 el número de los atacados.

Madrid 13 de julio.

Terminó ayer el debate político, y terminó con un rompimiento completo entre la izquierda y el gobierno.

de Subdiácono por D. Heriberto A. Cusa, celoso individuo de la Junta organizadora.

El M. I. Sr. D. Tomas Rullan en un breve y entusiasta discurso comentó las palabras pronunciadas por la Virgen al aparecer á Bernardita: *Yo soy la Inmaculada Concepcion*, y pintó muy al vivo la actitud que tomó la Reina del cielo al darse este nombre, sacando de aquí consideraciones morales tan oportunas como elocuentes.

No sé lo que sentian los peregrinos en aquellos momentos; de mí puedo decir que me parecia estar en esa isla, asistiendo á una fiesta mallorquina; porque en efecto, todo contribuía á completar la ilusion; los asistentes eramos en la mayor parte mallorquines; la mantilla y el rebosillo, el traje de nuestros payeses, y el de los habitantes de la ciudad estaban mezclados y confundidos; el sermón era en mallorquin; mallorquines los que ocupaban el altar; mallorquina la partitura de la misa que se cantó (la del Sr. Alcover); y hasta el grande órgano de la Basílica (digo el grande porque hay otro más pequeño detrás del altar mayor) pulsado por el señor Albertí, nos dejaba oír aires mallorquines. ¡Oh! Mallorca estaba allí representada por 700 peregrinos... ¿cómo, pues, no habíamos de orar en mallorquin á nuestra Madre?

A las seis de la tarde se cantaron visperas en la Basílica, siguiendo las rúbricas especiales de Ma-

A este resultado ha contribuido principalmente el discurso pronunciado por el Sr. Castelar para defender que la monarquía es incompatible con la democracia y en elogio de la forma republicana.

Este discurso obligó al Sr. Sagasta á salir en defensa de la monarquía, y como hombre que no sabe contenerse en los límites que le convienen, se expresó con tal calor en contra de la Constitución de 1869, que los conservadores le aplaudieron.

El discurso del Sr. Moret en defensa de la monarquía y en solicitud de un acomodamiento entre la izquierda y el gobierno, fué elegante en la frase, pero ineficaz en el fondo.

Las ambigüedades en la conducta del Sr. Martos continuaron en la sesión de ayer más pronunciadas que en las anteriores, pues él y sus amigos felicitaron al Sr. Castelar al terminar su arenga republicana, y pareció que al final del debate se unía decididamente á la izquierda, y se abrazaba á la Constitución de 1869.

Si este debate hubiera ocurrido al principio de la legislatura, seguramente tendría consecuencias políticas, pero como dentro de diez ó doce días suspenderán las Cortes sus tareas, queda tiempo en los cuatro ó cinco meses que dure el interregno parlamentario para que el gobierno piense lo que le conviene hacer, y las envidias y celos de la izquierda den al traste con este partido.

Público es ya que anteayer, entusiasmado el señor duque de la Torre con el discurso pronunciado por el Sr. Martos en el Congreso, ó deseoso de que le dejaran en paz al menos, le ofreció la gefatura de la izquierda. Hizo sin duda algunos melindres el señor Martos, porque aun cuando el cargo satisficiera su ambición, debía saber y sabía sin duda, que no bastaba el buen deseo del general Serrano para ejercer dicho cargo.

La cesion de gefatura del duque de la Torre no la apoyará sin duda alguna el directorio izquierdista, ni siquiera la reconocerá, y por este lado continuaremos como estábamos.

El Sr. Martos dijo ayer una gran verdad en su rectificación, cual fué que no habiendo en España cuerpo electoral independiente, tendría que intervenir la Corona para un cambio de situación política.

Después de tanto hablar de Constitución de 1869, de soberanía nacional, y de derechos individuales, venimos á parar en que el Sr. Martos reconoce que en los actuales momentos, y por culpa de los abusos de todos los partidos, aquí no hay más poder efectivo y verdadero que el poder real.

La situación queda, por consiguiente, de este modo. Si durante el interregno parlamentario la izquierda logra organizarse definitivamente y persiste en sus opiniones monárquicas, el partido fusionista continuará como una especie de nueva union liberal entre los conservadores y los izquierdistas; si estos, al menos los de procedencia democrática, desesperanzados de ser poder, vuelven al campo republicano, continuará siendo la fusion el partido más liberal de la monarquía, como dice el Sr. Sagasta: de todos modos, la ruptura con los izquierdistas libra al gobierno del compromiso de hacer reformas en sentido democrático.—P.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 14.—El conde de Chambord ha sufrido una recaída.

Los médicos juzgan inminente el fallecimiento.

Decrece el cólera en los centros infestados, pero se extiende en otros territorios.

lloca; hizo de presta el Reverendo Sr. Cura Párroco de Santa María D. Rafael Caldentey, y después de visperas el Sr. Presidente de la Peregrinacion reseñó minuciosamente la historia de las apariciones que, referida en aquellos mismos lugares, testigos de tantas maravillas, producía en el ánimo de los oyentes un efecto admirable. Terminado el sermón se practicó la segunda visita para ganar el Jubileo, dándose fin á estos actos con el cántico de los himnos de la peregrinacion.

Por una circunstancia inesperada de que hablé en otra carta, hubimos de anticipar la tercera visita que, arregladamente al programa, debíamos hacer hoy; pero cuando nos disponíamos á bajar á la cueva con este objeto, estaba relampagueando y empezaba á llover, por cuyo motivo, siguiendo el consejo de los PP. Misioneros, practicamos la tercera y última visita en la misma Basilica.

Del efecto que han producido á los franceses las funciones de nuestra Peregrinacion, no quiero ni debo hablar, porque mi juicio podría tenerse por apasionado; pero, á fuer de cronista imparcial y verídico, debo decir en justicia que así los PP. Misioneros como los vecinos de Lourdes han quedado sumamente edificadas de la compostura guardada por los mallorquines, y han hecho merecidos elogios de la gravedad con que hemos practicado los actos religiosos. Nuestros himnos de Peregrinacion han si-

Asegúrase que Italia se propone imitar á Inglaterra en la cuestion de cuarentenas.

Dice *El Globo* que hay razon sobrada para que las preocupaciones de ciertos ánimos permanezcan á la expectativa en estos tiempos difíciles.

El Liberal dice á su vez que ha sido anulada de hecho la soberanía nacional, y que sólo queda la régia prerogativa después de tanta sangre derramada en defensa de la libertad.

El Progreso, que si Sagasta ha sido vencido por sus pequenezes, su conducta ha sido igualmente reprobada en elevados sitios.

El Imparcial, dice que pronto pasará Cuesta al ministerio de Gracia y Justicia, y Camacho al de Hacienda.

En la sesión celebrada esta mañana en el Congreso ha ocurrido un incidente promovido por el Sr. Fernandez de la Hoz, pues ha censurado la ausencia de los diputados ministeriales después que han sido aprobados los presupuestos de Cuba.

El Sr. Castelar apoya en un discurso muy elocuente la proposición de ley concediendo al poeta Sr. Zorrilla una pensión de treinta mil reales.

El ministro de Ultramar corrobora con entusiasmo la proposición, diciendo que debiera ponerse al frente de los libros de Zorrilla el elocuente discurso del señor Castelar.

La proposición ha sido tomada en consideración por unanimidad.

Madrid 15.—S. M. el rey recibió ayer en audiencia á los señores Romero Robledo, Balaguer, Bugallal y marques de Sardoal.

La reina llegará á la Granja fijamente el día 29 del actual.

Se ha acordado definitivamente la traslación del obispo de Cádiz á la diócesis de Barcelona, y la del obispo de Tuy á la de Leon.

A última hora ocupaban ayer tarde los escaños del Congreso sólo los diputados antillanos.

El tifus está causando grandes estragos en Paris.

Berlin 14.—El emperador Guillermo, ratificó ayer el proyecto de ley político-elesiástico.

Londres 24.—Después de un debate que ha durado veinte sesiones, ha terminado la discusión en el Parlamento del bill relativo á la corrupcion electoral.

Paris 14.—Los despachos de Frohsdorff dicen que el estado del conde de Chambord es cada vez más grave.

En la madrugada de ayer comenzó á delirar, experimentando frecuentes síncope.

Desde el medio día no ha abierto los ojos.

Parece que ha entrado ya en la agonía.

Durante la tarde se han repetido los desmayos.

Reina gran consternación en el castillo de Frohsdorff.

GACETILLA LOCAL.

PEREGRINACION Á NUESTRA SEÑORA DE LLUCH.

El órden de esta peregrinacion será el siguiente: El sábado día 21 á las once de la noche la partida de Palma, y á la hora competente la de Manacor.

A las doce y cuarto llegada á Inca, y en seguida desfile en carruaje hacia Caimari.

A la una y media subida á Lluch rezando los romeros por grupos los quince misterios del sagrado Rosario.

do igualmente celebrados de las personas inteligentes, entre las cuales citaré únicamente al abate Pascaou, maestro de capilla de la iglesia metropolitana de Argel, que hallándose de paso en Lourdes, asistió á todos los actos de nuestra Peregrinacion y pidió y obtuvo un ejemplar de los himnos que se cantaron. Sirvan de satisfaccion estas líneas á los Sres. D. Bartolomé Torres, D. Juan Albertí Pbro. y D. Andres Torrens, que con tan buena voluntad se prestaron á poner en música la letra de nuestros poetas.

Aquí debería terminar la presente carta; pero en este momento puedo disponer de algun tiempo, y, aunque sea saliéndome del asunto, (salida que me perdonarán los benévolos lectores de *EL ANCOR*) quiero hablar un poco de Bernardita, la heroína de Lourdes, la dichosa niña escogida por la Virgen Santísima para instrumento de sus bondades.

Bernardita hace algunos años que dejó este mundo, y muchos más que abandonó á Lourdes para servir á Dios en el claustro; pero su recuerdo se conserva muy vivo en la ciudad que la vió nacer. Muchos habitantes de Lourdes la conocieron y la trataron; yo mismo hablé con un hermano y una hermana de menor edad que ella. Ambos son pobres y viven de su trabajo; el hermano tenía cinco años cuando se obraron los prodigios que han hecho célebres en todo el mundo las rocas de Massabielle,

A las cinco entrada en Lluch, adelantándose el Reverendo señor Rector á recibir á los peregrinos.

A las cinco y media la gran comunión general de todos los peregrinos de Palma y de todos los pueblos.

A las nueve, Horas menores cantadas, y la Misa mayor con sermón.

Al medio día comida por tandas de á doscientos peregrinos.

A las tres y media procesion de todos los peregrinos al rededor del Santuario, sermón moral, coronilla de las doce estrellas, letanía de la Virgen y cánticos.

A las cinco breve plática de despedida, y bajada rezando otra vez los misterios del Rosario.

A las siete y media partida en carruaje de Caimari.

A las ocho y media subida al tren y regreso á los respectivos pueblos.

Debemos recomendar eficazmente el primero y principal acto de la peregrinacion, la solemne Comunión general de todos los romeros en el Santuario de María. La Iglesia nuestra Madre recomienda con toda particularidad la frecuencia de los Sacramentos; y realmente, para reformar nuestras propias costumbres, y para dar ejemplo á los demas, para ser gratos á la Inmaculada, y alcanzar de Dios gracias y bendiciones para nuestras familias, es primordial requisito la limpieza de corazón y de conciencia, y es ademas prenda infalible de toda gracia la Comunión dignamente recibida; porque, «si Dios nos da á su propio Hijo, ¿qué podrá después negarnos?»

No desconocemos las dificultades que se ofrecen para subir en ayunas la áspera y larga cuesta que guía al venerado Santuario. Pero, aparte del mérito que esta mortificación entraña, la hora tan temprana facilita este pequeño sacrificio, y lo pone al alcance hasta de personas débiles y enfermuizas. Y, sin que sea prudente ni laudable que nadie haga más de lo posible á sus fuerzas, es de esperar que la Comunión será lo que debe ser, el lazo de oro que una al Corazón de María los corazones de todos sus hijos, y de todos los mallorquines haga hermanos queridos, enlazados con los vínculos indisolubles de la fe, de la caridad y del amor ardentísimo á Nuestra Madre y Protectora.

No habiendo sido posible á la Junta organizadora dirigirse particularmente á todos y cada uno de los pueblos de la isla, suplica á los que no hubiesen recibido directamente invitación que, léjos de considerarse excluidos de este acto piadoso en honor de la que es Madre y Protectora de todos los mallorquines, se tengan por invitados con cordial afecto y respetuosa consideración. Espera por tanto, la Junta ver reunidos al pie de la Sma. Virgen á todos los pueblos de la Isla, dignamente representados por numerosas y fervientes agrupaciones de sus hijos.

Para adquirir puesto en el tren, en los carruajes, ó en la mesa de Lluch, ya se deseen todos esos servicios, ya alguno de ellos por separado, bastará que un encargado cualquiera pase por la librería de Propaganda Católica—Fortuny 6, donde se les facilitará cuanto deseen.

Dios bendiga una empresa emprendida para gloria de su Santísima Madre y que ha de ceder en provecho de todos los que sinceramente la aman y veneran.

No habiéndose reunido aún todos los datos del contingente que han de dar los pueblos, porque

y estuvo presente á algunas apariciones. Actualmente habita con su esposa la humildísima casa en que nació Bernardita; al entrar se encuentra á mano derecha el molino movido por el agua del Gave que constituyó toda la riqueza de la familia Soubirous, y constituye ahora la de su heredero: se sube al piso superior por una escalera de madera ya muy gastada, y en una pequeña habitacion se enseña á los peregrinos la modesta cama en que durmió el primer sueño la afortunada niña, algunos objetos de su uso particular, los retratos de familia y varias cartas que, siendo ya religiosa, escribió á su familia.

Deseaba copiar algunos párrafos de estas cartas, que revelan la pureza de aquella alma privilegiada, pero me contuvo el temor de parecer demasiado indiscreto, y, muy contra mi voluntad, resistí á los deseos que sentía. Sólo diré que Bernardita escribía correctamente, y que su letra es hermosa y bien formada; si con esto no se dan por satisfechos mis lectores, vénganse á Lourdes aprovechando la Peregrinacion del próximo año, y entonces podrán leer lo que hemos leído nosotros.

RAFAEL TOUS, Pbro.

hasta ayer no se les pudo notificar debidamente el proyecto de Peregrinacion á Nuestra Señora de Lluch, y porque en muchas partes ha habido que esperan la vuelta de los peregrinos de Lourdes, la Junta ha resuelto que hoy y mañana continúen abiertas las listas de suscripcion y, al mismo tiempo, ruega á los que tienen ya dado el nombre, que pasen á recoger sus respectivos billetes de pasaje.

Sólo de Palma se han alistado hasta la hora presente unos doscientos romeros. Todo hace esperar que la próxima peregrinacion será digno y magestuoso complemento de la entusiasta peregrinacion á Lourdes, felizmente realizada.

Creemos que nuestros amigos leerán con interes el siguiente minucioso relato que escogemos al azar entre los mil hechos prodigiosos que la devocion mallorquina ha merecido á Nuestra Señora de Lluch:

«Margarita Cerdá doncella, hija de Bernardo Cerdá de la villa de Porreras, siendo de edad de diez y seis años entró religiosa en el monasterio de Santa Clara; al cabo de poco tiempo que vistió el sagrado hábito la acometió una apoplejía cerrada que la dejó tullida, é inhábil de toda la parte siniestra del cuerpo, sin percibir en miembro alguno de ella dolor alguno, por mucho que la maltratasen y sin poder levantar mano ni pié, aunque ella misma se violentase y esforzase cuanto podía. Tres meses permaneció en este estado, rendida en el lecho del monasterio, y declarando los médicos imposible la cura, se la llevaron sus padres á la casa de una buena mujer, donde probados todos los medios de la botánica se logró desapegarsele un poco la mano del pecho en donde la mantenía como asida, y salir de la cama, aunque ayudada de otra persona y de dos muletas. Quince meses vivió con este accidente, hasta que, noticiosa de los admirables prodigios de Nuestra Señora, resolvió visitar su Santuario, comunicó su pensamiento con un tio suyo religioso del real órden de San Francisco de Asis, varon grave, ejemplar, y erudito; cuyos méritos le habian condecorado con el honroso encargo de Ministro provincial de su religion en este reino, quien, aunque al principio la disuadió el intento, pero despues, con la ocasion de leer un prodigio de esta dolencia, mejoró su parecer, animó á la muchacha, é instó á sus padres y á otro hermano Sacerdote, para el pronto cumplimiento de los deseos de la enferma. Partió finalmente ésta de la ciudad, con su padre y hermano, en 20 de Julio de 1609; asocióse con otras comitivas en la villa de Inca, y al cabo de cuatro dias llegó al Santuario con el mayor trabajo y fatiga, y con universal admiracion. Entró en la Iglesia, asistida de la buena mujer que la cuidaba, esta la ungió del sagrado aceite (de las lámparas que arden en el Santuario de la Virgen), percibiendo la enferma como un fuego suave y lento en toda la parte achacosa, que la aliviaba. Animada de su compañera, se levantó en pié, sana y libre de todo achaque, y sin indicios de haberlo padecido. Dió gracias, humildemente rendida, á su especial bienhechora, apretando una vela encendida en las manos, todo el tiempo de cantar ciertas devotas estrofas (cosa que no habia podido lograr en toda su enfermedad) é hizo experiencia de andar, correr y subir del mismo modo que cualquier hombre el más ágil y robusto. Añadiéronse á este admirable prodigio otros dos, dignos tambien de los mayores pasmos: El primero, fué curarsele una llaga, que se le habia abierto bajo el brazo derecho, del ir continuamente arrimada á las muletas; y el otro, no quedar mancha alguna de aceite, en el pañuelo, con que se la habia ungió la parte tullida. En fin, se restituyó por su pié á su casa, alegre y reconocida, la que habia salido de ella en brazos ajenos. ¡Tanto es el poder de la Reina del Cielo!»

Muchos de los peregrinos que han visitado á Nuestra Señora de Lourdes se nos han acercado para manifestarnos la extrañeza con que han leído en ciertos periódicos de esta capital noticias absurdas (por no calificarlas de otra manera más exacta) respecto á la manera con que habian sido recibidos en Barcelona y en Francia. Los referidos romeros nos suplican que hagamos constar:

1.º Que así en Barcelona como en Francia fueron acogidos con muestras de simpatía y de respeto; porque fuera de Mallorca las palabras *educacion* y *cultura* significan algo más que aquí, hasta para los periodistas libre pensadores; y

2.º Que no recibieron más *tomates* que los que les arrojaron los *verduleros* de ciertas redacciones de periódicos mallorquines (?) que no importa nombrar, y que el estandarte de la Peregrinacion llegó á Lourdes tan limpio como salió de Palma.

Nosotros accedemos gustosos á las súplicas de los peregrinos publicando las anteriores líneas, por más que tengamos hecho propósito de no contender poco ni mucho con papeles que faltan á sabiendas á la justicia y á la verdad.

Transcribimos á continuacion el pulero y atildado suelto que, á guisa de *odorifero* y brillante proyectil, nos dispara á boca de jarro, aunque sin dar en el blanco, en su último número el gracioso *Constitucional*.

¡Dios se lo pague, hermano!

Sin perjuicio de entrar en detalles mañana, anunciamos á nuestros lectores que EL ANCORÁ con cinismo incalificable, con un lenguaje de tabernucho y con una ira indigna de un ministro del Señor, ha renovado otra vez para el honor de un periódico aquella su famosa sesion humorística (Bacín esta palabra es de EL ANCORÁ) de porquerias literarias.

Nos extraña que EL ANCORÁ se ensaña contra nosotros, que trascribimos palabras de un colega, el cual suponemos sabrá aplicarle un correspondiente sinapismo, y contestaremos lo que se merezca el despechado colega.

Es verdad que el colega no transcribe ni siquiera en extracto nuestro escrito, como se acostumbra entre periodistas que en algo estiman su nombre, á fin de que el público pueda juzgar con conocimiento de causa; pero suponemos que obra así impulsado por la modestia y la caridad. El articulista habrá dicho para su capote: «Si copio el suelto, mis lectores van á formar un pobre concepto de esos pobres diablos de EL ANCORÁ cuando observen el contraste que resulta entre el desaliño y vulgaridad de aquel periódico, y mi esmerada frase y mi aticismo; entre su *cinismo incalificable*, su *lenguaje de tabernucho* sus *porquerias literarias*, y mi mesura, mi comedimiento y cortesia; entre su *ira*, su *ensañamiento*, su *despecho*, y mi paz, mi serenidad, mi calma imperturbable; entre la insulseza de su famosa *sesion humorística*, y la vis cómica y la sal de mis graciosos artículos, capaces de hacer desternillarse de risa al mismo Heráclito.»

¡Dios le pague la caridad, hermano!

A fuer de agradecidos, vamos á dar á V., tambien por caridad, caro colega, pues tratamos tambien á esta señora, y por ella le hemos encomendado siempre á Dios y á la Gramática, vamos á dar á V., repetimos, una noticia que nos hará sin duda acreedores á su alto reconocimiento.

Pues, señor, en tiempos en que no se publicaba *El Constitucional* ni otros papeles *ejusdem farinae*, un tal Cervántes escribió una novela titulada *D Quijote*. En la 1.ª parte, cap XXII de esa obrilla, se lee lo que sigue: «Váyase Vuestra Merced, señor, nora buena su camino adelante, y enderécese ese *bacín* que trae en la cabeza, y no ande buscando tres pies al gato.»

Como Cervántes (*ciervo antes*; por eso corre sin duda tanto su obra en todas las lenguas) es un autor de pacotilla, poco leído en nuestra patria, porque de su novela sólo se han hecho en español unos cuantos centenares de ediciones, nada de particular tendria que no hubiese llegado á oídos de *El Constitucional* la existencia de aquella obra. Por lo mismo, aconsejamos al articulista que tan luégo como se halle en disposicion de comprenderla, se dirija á la Biblioteca provincial, en donde podrá leerla gratis.

EL ANCORÁ, que no es ningun *ministro del Señor*, falta de originalidad y de recursos, tiene el vicio ó mala costumbre, con perdon sea dicho, de consultar el Diccionario de la Academia, y la manía de imitar á veces á los Autores vulgarmente llamados clásicos.

Por lo demas, esperamos tranquilos, sin temor de que se nos pongan los pelos de punta, *sa rebetjada* (como si dijéramos *la rociada*) que *El Constitucional* nos ofrece para el número próximo.

Cortamos de nuestro colega *El Balear* el siguiente párrafo del extracto de la sesion celebrada el viérnes por el Ayuntamiento.

«A instancia del concejal señor Mateu, se puso á discusion la conveniencia de que el Ayuntamiento sufragara de sus fondos, la fiesta que anualmente se dedica á la Beata Catalina Tomas; y, como no podía menos de suceder, el doctor Serra pidió la palabra en contra, pronunciando uno de aquellos elocuentes discursos á que nos tiene tan acostumbrados.... Pasado á votacion el asunto, el microscópico grupo federal, en el que figura el Director del colegio Palmesano (que creemos se halla bajo la advocacion del Beato Alonso), votó contra el pago de dicha fiesta, hiriendo por milésima vez los sentimientos religiosos de este vecindario, por más que la mayoría de los concejales presente acordó fuese subvencionada.»

Dice el mismo periódico:

«Completando la noticia que damos en otro suelto referente á la futura construccion del ferro-carril de Sóller, podemos añadir que á la una de la tarde de mañana, domingo, debe verificarse en aquella importante villa una numerosa y escogida reunion de propietarios y comerciantes, al objeto de oír las esplicaciones que quiere darles el concesionario, á quien se prometió quedarían cubiertas en aquella poblacion dos mil acciones.

Mucho celebraremos que prospere tan importante proyecto.»

Las dimisiones presentadas por los señores concejales D. Bernardino Borrás y D. Luis Castellá, fueron admitidas en la última sesion por el Ayuntamiento.

Entre los varios acuerdos que tomó el Ayuntamiento figura el de la nueva organizacion de las fuerzas municipales, que es como sigue:

	Pesetas.
Un Comandante	1500
3 Cabos á 1200.	3600
44 Serenos á 630	27720
12 Rurales á 800.	9600
34 Municipales á 900.	30600
Por compra y manutencion de dos caballos.	2000
	<hr/>
	75020

La comision de Policia, compuesta de los tenientes de Alcalde, quedó encargada de proceder á la compra de vestuario, equipo y dos caballos para los dos guardias montados de nueva creacion.

Se encuentra en esta ciudad en uso de Real licencia el capitán de navio D. Luis de Leon, que comandante ha sido de la fragata *Zaragoza*, de este buque hizo entrega el día 4 del actual por haber cumplido el tiempo de mando reglamentario.

Dicho jefe ha sido nombrado Director de la escuela de torpedos, de la que deberá encargarse cuando cese el que desempeña actualmente.

Del 26 de Marzo al 29 de Abril últimos hubo en toda la provincia 785 nacimientos: 407 niños y 378 niñas. En el mismo periodo ocurrieron 596 defunciones, á saber: 6 de viruela, 34 de sarampion, 3 de difteria y crup, 1 de coqueluche, 1 de tifus abdominal, 3 de tifus exantemático, 1 de disenteria, 2 de fiebre puerperal, 5 intermitentes palúdicas, 29 de enfermedades desinfectiosas, 28 de tisis, 132 de enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 34 de apoplejía, 1 de reumatismo articular agudo, 3 de catarro intestinal, 10 de cólera infantil, 300 de otras enfermedades, y 3 de accidente.

Resulta que en toda la provincia hubo un aumento de 211 individuos en el censo de poblacion.

En el vapor-correo de hoy ha llegado á esta ciudad el Sr. D. Pedro A. Torres, Director general de Beneficencia y Sanidad, acompañado de su secretario particular. El objeto que le ha traído ha sido el de dictar sobre el terreno algunas disposiciones de carácter general sanitario.

Ayer, á la hora de itinerario, zarpó el vapor-correo *Jaime II* para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, carga y 6 pasajeros.

Hoy, á las siete y media de la mañana, ha fundeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la baliya, 28 pasajeros y mercancías.

En la administracion de Aduanas de este puerto hay detenidos un cofre con ropa de uso y un caliz, una lata de agua de Lourdes y varios sacos de viaje. Sabemos que el Sr. Jefe de Aduanas, con una lealtad que le honra, ha dispuesto sean estos objetos fielmente guardados para entregarlos á sus respectivos dueños así que se presenten á recogerlos.

Durante la primera decena de Junio próximo pasado en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron 34 nacimientos (19 niños y 15 niñas) y 16 fallecimientos (4 varones y 12 mujeres).

El Colegio médico farmacéutico se reunirá mañana á las ocho de la noche para continuar la discusion sobre enfermedades reinantes.

En la velada musical que hoy se verificará en el Parque de la muralla se ejecutarán las piezas siguientes:

- 1.ª Polka *Rivella*.
- 2.ª Wals *Autrefois* Waldtenfel.
- 3.ª Gran Poutpouri de la ópera *Faust*.
- 4.ª Poutpouri de la ópera *Rigoletto*.
- 5.ª Polka *Oriental* Brusquetti.

Se está en sayando la *Avemaria* de Gounot, y un gran poutpurri de la *Africana*.

El acreditado vapor *Palma* saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 18 del corriente, á las 5 de la tarde.—Admite carga y pasajeros.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 14.

De Cartagena en 10 días balandra Carmen, de 43 ton., pat. Gabriel Flexas, con 6 mar., avena y efectos.

Día 15.

De Barcelona en 3 días polacra goleta Linda, 141 ton., cap. D. Juan Vidal, con 7 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 14.

Para Barcelona balandra S. Bartolomé, de 37 ton., pat. Guillermo Terrades, con 6 mar. y algarrobas
Para Marsella balandra S. Cristóbal, de 49 ton., patron Juan Garcías, con 5 mar., vino y efectos.
Para Torrevieja bergantín goleta Pilar, de 160 ton., cap. D. José M. Conde, con 7 mar. y lastre.
Para Valencia laud Sto. Cristo, de 13 ton., pat. Bernardo Seguí con 5 mar. y lastre.
Para Cetta laud Sta. Dolorosa, de 51 ton., pat. José Vicens, con 6 mar. y cortesa de ensina.

COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al art. 39 de los Estatutos, se avisa a los Sres. Accionistas se sirvan hacer efectivo en la Caja de la Sociedad el 5.º dividiendo pasivo de cinco por ciento, ó sean veinticinco pesetas por accion, desde el 20 al 30 de los corrientes.

Palma 4 Julio 1883.—El Administrador, José Rosich.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilación y refinación, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse a las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

BAÑOS DE MAR

EN LA PORTELLA.

Desde el día de hoy queda abierto al público el establecimiento de baños de mar situados en las afueras de la Portella, en el cual se hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

Las personas ó familias que deseen hacer uso de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así al tomar el abono correspondiente y por una módica retribucion serán recogidos y devueltos con toda exactitud a su domicilio.

Sólo a los niños menores de cinco años les será permitido bañarse completamente desnudos, y en pasando de dicha edad deberán todos usar los calzoncillos propios para el caso.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado *El Reconet* quedará en breves días abierta al servicio exclusivo de las mujeres.

Está prohibida la entrada ha toda clase de animales que puedan ocasionar molestias ó sean perjudiciales a la limpieza é higiene del establecimiento.

VIAJE DE RECREO

al derredor de la isla por el vapor Santueri.

El día 17 del corriente mes saldrá este vapor de Puerto-Colom en direccion al de Palma en el que permanecerá desde las nueve y media hasta las doce que saldrá para el de Soller en donde pernoctará.

El día siguiente á las cinco de la mañana continuará su viaje deteniéndose mas de tres horas frente al torrente de *Parais* y otras tantas ante las cuevas de Artá. Para que los pasajeros que gusten puedan visitar dichos puntos siguiendo su itinerario hasta el puerto de salida.

Al anochecer del 19 devolverá á Palma los pasajeros que en dicho punto y en Soller se hubiesen agregado á la expedicion.

Precio de pasaje 10 pesetas.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiasticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de ecuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

FOTOGRAFÍA

Calle del Conquistador antes Cuesta de Sto. Domingo.

El dueño de este establecimiento participa al público que ha reformado su gabinete con todos los adelantos conocidos hasta hoy día y á mas ha recibido una máquina con la cual se puede retratar cualquier criatura por inquieta que sea.—Horas de trabajo de nueve á cuatro.

Se trabaja todos los días aun que esté nublado.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:

Tomo I: *A la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías. —XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.

Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*

Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiendo en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear.—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cént. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA DOMICILIADA EN BARCELONA

Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8

Capital social, 5.000,000 de Pesetas

JUNTA DE GOBIERNO.

Presidente.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente.

Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales.

Sr. D. José Amell.

Excmo. Sr. Marques de Ciudadilla.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clereh.

Sr. D. Eusebio Güell y B. cigalupi.

Sr. Marques de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odon Ferrer.

Comision Directiva.

Sr. D. Fern nido de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Roberty Suris.

Administrador.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Representante en Palma.

Sres. Picornell, Hermanos.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando interes.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

CÁBR A.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideracion con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Felii, núm. 37.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espíritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL ANGORA:

Palma 14 de Julio de 1883.

Muy señor mío y de mi consideracion más distinguida: Créome deudor de intimo agradecimiento á todas las personas que me prestaron su auxilio y afectuosas atenciones en el desgraciado percance que sufrí en la tarde del martes último.

Pasaba tranquilamente por la calle de Palacio en mi humilde carruaje, en el que íbamos un amigo mío, mi hijo y yo, cuando de repente y sin apercibirnos casi de la acometida, fuimos atropellados por el caballo de D. Luis Barceló, que vive en la calle del Estudio General, que arrastrando el juego delantero de otro carruaje, salió escapado de la Plaza de la Seo. Del choque venimos al suelo con el vuelco que dimos, siendo mi hijo cogido debajo del referido animal y sufriendo todos el consiguiente susto, algunas contusiones y las consiguientes averias. Multitud de personas, la mayor parte de las cuales no tengo el gusto, como tendria el deseo de conocer, vinieron presurosas á prestarnos el socorro que es natural en tales casos, demostrando para con nosotros cariñosos y humanitarios sentimientos.

Tambien compareció instantáneamente en el lugar de la ocurrencia el dueño del caballo, el citado D. Luis Barceló, quien tomando vivo interes por los daños y desperfectos que pudieran haber sufrido su caballo y la porcion de su carruaje que arrastraba, no reparó en nosotros, en nuestra lamentable situacion ni en el peligro que corriera mi hijo, á quien estaban sacando en aquel instante de debajo del caballo, teniendo la cabeza ensangrentada por la rozadura de un pié herido de aquel, de modo que no hubimos de merecer la más lijera atencion ni la más insignificante palabra de consuelo, ni siquiera de excusa, por el daño que por culpa de su semoviente acabábamos de recibir.

Con el propósito, pues de hacer público el suceso y más aun con el de manifestar mi gratitud á cuantas personas intervinieron en este adverso percance por mi no conocidas, suplico á V. Sr. Director se sirva conceder un lugar en las columnas de su ilustrada publicacion á las presentes líneas, en la seguridad de que se hará acreedor á la consideracion con que se ofrece de V. atento y S. S. que B. S. M.

Bartolomé Rotger.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 11 m.

(Recibido el 15 á las 12,59 t.)

El lunes aprobará el Senado la ad-mision del Sr. Posada.

El informe del Consejo de Estado es favorable al tratado con Alemania.

El lunes se discutirá en el Congreso.

El martes se aprobará la rebaja de ferro-carriles, y el sábado se verificará la suspension de las sesiones.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . .	64'30
4 p ^o amortizable	75'30
Empréstito de Cuba	96'25
Banco de España	287'00
Palma 4p ^o interior contado Liquidacion . . .	64'35
Barcelona 4p ^o interior contado	64'25
Coloniales	61'25
Nortes	109'00
Alicantes	95'00
Orenses	27'25
Lóndres	62'56
Directos	27'50
Francias	80'75

VENTA.

A voluntad de sus dueños se vende una casa de bastante capacidad, con cinco portales, tres pisos, terrado y agua de pozo, capaz para cualquier industria, sita en frente al horno del Santo Cristo, esquina calle Pelaires y á la de Porfangos sin salida. Informarán calle Jaime II, número 81, Entresuelo.

PERDIDA.—El día 30 del mes pasado se perdió desde esta hasta Miramar una lía con ropa y unas 40 pesetas en metálico; la persona que lo haya encontrado y guste devolverlo, podrá hacerlo en la calle del Sndicato número 165 horno, donde se le gratificarán el hallazgo en 15 pesetas.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.

En la calle de la Cordelería núm. 57 hay un tercer piso para alquilar.—Informarán General Barceló 18.

En la calle de la Concepcion núm. 142, hay un segundo piso con cinco dormitorios y demas dependencias y agua á grifo en la cocina.

Tambien hay un almacén de mucha capacidad. En el primer insormarán.

VALLDEMOSA.—En la calle del Real de dicho pueblo hay para alquilar ó vender una casa que reune varias comodidades, cuadra, corral espacioso y otros accesorios. En la calle de la Piedad, núm. 48, informarán.